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L'attuale anno in rassegna è stato contrassegnato da una relativa calma post-Covid-19.
Di seguito sono riassunte per tema le principali attività svolte durante il periodo da ottobre 2021 a ottobre 2022.

- Collegamento A2-13: Progetto generale

Lo stato del progetto, ora gestito dall'USTRA (Ufficio Strade Nazionali) è stato presentato al gruppo di 
accompagnamento in occasione di due riunioni. Sono state apportate delle modifiche sostanziali ai due lati della 
galleria. Nella zona di S. Antonino il tratto in galleria sarà ampliato per evitare il passaggio sotto il tracciato di 
Alptransit, mentre dall'altro lato fra la galleria e la rotonda dell'aeroporto l'attuale ponte sul Ticino verrebbe 
declassato e servirebbe al traffico lento, questo anche per preservare, come prescritto dall’UFAM, la li presente 
colonia di pipistrelli. Intanto l'USTRA ha recentemente proceduto ad installare, per verificarne l’efficienza, dei 
“semafori intelligenti” presso la rotonda di Quartino. Se l'esito sarà positivo saranno installati su tutta la tratta.

- Allungamento della pista dell’Aeroporto di Locarno-Magadino

Una lettera dell'UFAC (Ufficio Federale dell'Aviazione Civile) del 2 giugno scorso ha informato il CdS che la
procedura relativa al  Progetto di  aggiornamento delle  infrastrutture  operative civili  (PAIOC) è  stata  sospesa ,
chiedendo  “all'esercente  di  rivalutare  il  progetto,  tenendo  conto  dei  pareri  sin  qui  emersi  dalle  autorità
competenti”.  Staremo quindi a vedere quali saranno i prossimi passi.

- Ricorso contro il Piano Regolatore di Locarno per la zona del Piano

Da oramai tre anni siamo in attesa che il TRAM (Tribunale Amministrativo Cantonale) prenda posizione sul 
nostro ricorso contro la decisione del CdS di non ritenerci legittimati a ricorrere contro la proposta di modifica del
PR di Locarno riguardante la zona del PdM. 

- Parco del Piano di Magadino 

La nuova direzione e il suo segretariato è operativamente attivo da un anno e ha già messo in atto alcune attività 
interessanti, vedi la promozione del Piatto del Parco presso vari ristoranti della regione, la manifestazione 
TiHoRaccolto in collaborazione con l'OrTi e la presenza al GreenDay di Bellinzona. Mentre altre attività sono in 
preparazione. Anche il Consiglio di Fondazione nella sua nuova composizione sta operando positivamente. 
L’APM sostiene le azioni intraprese dal Parco assieme ai Comuni interessati per coordinare la segnaletica nel 
Parco e trovare delle soluzioni che evitino il traffico parassitario.

- Dismissioni dell'impianto di compostaggio della Compodino SA

L'insediamento di un nuovo impianto a Biogas a Giubiasco promosso dalla AMB e dalla SES dovrebbe creare le 
premesse, e così spianare la strada per l'abbandono della Compodino SA che opera illecitamente in zona agricola.

- Monitoraggio Pizzante 1 e 2 e inquinamento terreni dell'ex Inceneritore di Riazzino

Grazie ai “Rapporto ambientali” sui monitoraggi delle due discariche in oggetto, che riceviamo annualmente 
dall’Ufficio Rifiuti e Siti Inquinati (URSI) siamo in grado di seguire l'evoluzione delle sostanze critiche nel suolo.

- Castagnata APM 2022

Anche quest'anno grazie al tempo splendido e alla buona partecipazione, si è tenuta con successo la sesta 
castagnata organizzata in collaborazione con Ficedula/BirdLife, il 15 ottobre scorso presso il Viale alberato 
dell'APM al Demanio Agricolo di Gudo. 

- Partecipazione a GreenDay 2022 a Bellinzona

La presenza con una bancarella per la terza volta al GreenDay di Bellinzona del 10 settembre scorso ha avuto un 
buon successo di partecipazione. La prossima edizione si terrà il 9 settembre 2023, riservate già la data!

- Iniziativa popolare: “Spazi verdi per i nostri figli”

La proposta di testo di compromesso elaborata con le altre Associazioni promotrici è stata sottoposta alla 
Commissione Ambiente, Territorio ed Energia. Siamo sempre in attesa dei prossimi passi.

- Ospedale regionale alla Saleggina

Dopo aver inoltrato le nostre osservazioni/proposte alla Variante di PR chiedendo che, per i terreni alla Saleggina,
dove si intenderebbe insediare il futuro ospedale regionale, sia rispettato il principio dell'uso parsimonioso del 
suolo e che siano coinvolti nel processo decisionale sin dall'inizio tutte le associazioni, enti e gruppi di interesse 
attivi sul territorio, siamo in attesa dei prossimi passi.

Maggiori dettagli sono consultabili sul sito: www.apmagadino.ch   

Per il Comitato: Daniele Polli e Urs Kocher

http://www.apmagadino.ch/

